
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2017/00012            DEL  21/02/2017 

 

OGGETTO :    ELIBERA N.2012/00063 EX V CIRC.NE: INTERVENTI DI ARREDO 

URBANO DA REALIZZARE SUL TERRITORIO CIRCOSCRIZIONALE. MODIFICHE. 

 

 

L’anno duemiladiciasette il giorno 21 del mese di febbraio, alle ore 11:05 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 PAPARELLA AVV. MICAELA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 BATTISTA Sig. Nicola SI  12 LEONETTI Sig. Lorenzo SI 
2 BIANCOFIORE Sig. Nicola SI  13 MERCURIO Sig.ra Anna NO 
3 BOZZO Sig. Antonio NO  14 PARISI Sig. Francesco SI 
4 CARELLI Sig. Italo SI  15 POSCA Sig. Massimo SI 
5 CASSANO Sig. Vito SI  16 SANTORSOLA Sig. Michele NO 
6 CORCELLI Sig. Giuseppe SI  17 SCIACOVELLI Sig. Michele NO 
7 DE FRANCESCO Sig. Armando SI  18 VIGGIANO Sig. Giuseppe NO 
8 DE MARZO Sig. Nicola SI  19 VISCIGLIA Sig. Benito SI 
9 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  20 ZACCARIA Sig. Massimo SI 

10 GRILLI Sig.ra Silvana SI     
11 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria NO     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Marta Minichelli . 

 



 

Totale presenti: n. 14  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Antonio Bozzo Rosaria Impedovo Anna Mercurio Michele Santorsola Michele Sciacovelli Giuseppe 

Viggiano  

 



 



 

 

Il Presidente riferisce: 

 

PREMESSO: 
 

 Che l'Assessore ai Lavori Pubblici con nota e – mail del 28.07.2016 ha evidenziato 
l'esigenza tecnica di allocare diversamente alcune forniture di giochi previste 
all'interno dei siti del parco di Via Suglia – Piazza Torre a Mare e di Lama Giotta in 
Torre a Mare, ubicazioni che sono state individuate con la precedente deliberazione 
di Consiglio della ex V^ Circoscrizione n. 2012/00063 del 04/12/2012, 
proponendone lo spostamento come di seguito specificato:  

  
1) “ Spostare la fornitura di giochi per bambini previsti nell'area centrale circolare del 
giardino di Via Suglia, ubicandola in area idonea all'interno del quartiere Sant'Anna . 
 

2) “ Conseguentemente, spostare il campo polifunzionale basket/pallavolo, già previsto in 
progetto nel giardino Suglia in posizione arretrata rispetto all'ingresso di Via Suglia, 
ubicandola in corrispondenza dell'area circolare centrale, avendo altresì cura di tracciare 
anche le strisce relative ad un campo da tennis in aggiunta a basket/pallavolo. 
 

 
 
DATO ATTO: 

 Che la III^ C.C.P. nella seduta del 09.01.2017 ,come da verbale in atti contenuto, aderendo 
alla summenzionata richiesta dell'Assessore ai Lavori Pubblici ha proposto testualmente di: 

 “ Spostare la fornitura di giochi per bambini prevista nell'area centrale del quartiere Sant'Anna; 
conseguentemente spostare il campo polifunzionale basket – pallavolo, già previsto in progetto nel 
giardino Suglia in posizione arretrata rispetto all'ingresso di Via Suglia, ubicandola in 
corrispondenza dell'area circolare centrale, avendo altresì cura di tracciare anche le strisce relative 
ad un campo da tennis in aggiunta a basket – pallavolo. “ 

RISCONTRATO: 

 Che la III^ C.C.P. nella medesima seduta del 09.01.2017,come da verbale in atti contenuto, 
ha espresso,parere favorevole in merito alle descritte proposte di spostamento. 

 
CONSIDERATO quanto premesso si rimette all’esame del Consiglio per le definitive 
determinazioni di competenza. 
 

Aperta la Discussione.  
 
Sono presenti n.14 Consiglieri e il Presidente ( 15 ). 
 

Alle h.12,15 rientra il Consigliere: Santorsola. 
 

Sono presenti n.15 Consiglieri e il Presidente ( 16 ). 
 

 



 

 

 

Alle h. 12,25 entra il Consigliere: Bozzo  
 

Sono presenti n.16 Consiglieri e il Presidente ( 17 ). 
 
Chiusa la discussione. 
 
Con n. 13 voti favorevoli (Cassano, Parisi,  Corcel l i ,  De Marzo , Zaccaria,  
Biancofiore, Gri l l i ,  Bozzo, De Tul l io,  Batt ista, Leonett i ,  Paparel la,  
Defrancesco) e n. 1 contrario ( Carel l i )  e n. 3 astenuto ( Visciglia, Posca, Santorsola ) 
espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente. 
 

IL CONSIGLIO 

UDITA la relazione del Presidente; 

UDITI gli interventi dei Consiglieri, come da verbale in atti; 

VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amm.vo Istitutivo dei Municipi; 

VISTO il D.Lgs. 267/00; 

PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi è stato formulato il parere 
prescritto dall’art. 49 comma 1 D.Lgs. 267/00. 

 

DELIBERA 

 

APPROVARE la richiesta formulata dalla III^ C.C.P. di seguito riportata: 
 

 “ Spostare la fornitura di giochi per bambini prevista nell'area centrale del quartiere Sant'Anna; 
conseguentemente spostare il campo polifunzionale basket – pallavolo, già previsto in progetto nel 
giardino Suglia in posizione arretrata rispetto all'ingresso di Via Suglia, ubicandola in 
corrispondenza dell'area circolare centrale, avendo altresì cura di tracciare anche le strisce relative 
ad un campo da tennis in aggiunta a basket – pallavolo. “ 

 

 

Di seguito il Consigliere: Defrancesco propone l’immediata esecutività del presente 
provvedimento. 
   

 

IL CONSIGLIO 
 
 



 

Aderendo alla suddetta proposta con n. 12 voti favorevoli (  Cassano, Par is i ,  Corcel l i ,  

De Marzo, Zaccaria,  Biancof iore,  Gri l l i ,  Bozzo,  De Tul l io,  Batt is ta,  Leonet t i ,  

Paparel la,  Defrancesco ) e n. 1 contrario ( Carell i )  e n. 3 astenuti ( Visciglia, Posca, 
Santorsola ) espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente. 
  
 
  

DELIBERA 
 
 

Rendere immediatamente esecutiva la presente deliberazione ai sensi dell’art.134, comma 
4, del T.U.E.L. 18/08/2000 n. 267. 
 
 
 

 

 

  

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

--- 

Bari, 17/02/2017 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Marta Minichelli) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Punto n.6 (sei) :  

-  Del ibera n.2012/00063 ex V Circoscrizione: Interventi  di  arredo urbano da 

real izzare sul terr i tor io Circoscrizionale - Modif iche.  

Parla i l  Presidente :  Passo la parola a l  Presidente del la I I I  Commissione Nicola 

Batt ista.  

Parla Battista (P.D.) :  Grazie Presidente, molto sempl icemente, abbiamo avuto 

cogniz ione, not iz ia,  dal l 'assessore lavor i  pubbl ic i ,  che in vi r tù di  quel l i  che sono 

gl i  intervent i  previs t i  sul  parco di  v ia Sugl ia,  e al la piazza di  Torre a Mare,  e 

lama Giot ta in Torre a Mare,  erano state individuate con una del iberazione del la 

ex quinta c ircoscr iz ione, la real izzazione di  a lcune att rezzature ludiche. Siccome 

queste at t rezzature ludiche si  t rovano nel le immediate vic inanze di  g iardini  che 

saranno di  prossima immediata real izzaz ione,  abbiamo deciso su sol leci tazione 

del l 'amministrazione, di  spostare la forni tura di  g iochi  per bambini  previst i  

nel l 'area centrale c i rcolare del  giardino di  v ia Sugl ia,  ubicandola in ar ia idonea 

al l ' interno del  quart iere Sant 'Anna. (****)  Intanto questa è la proposta di  

del ibera,  conseguentemente spostare i l  campo pol i funzionale basket -  pal lavolo,  

già previsto in progetto nel  giardino Sugl ia,  in posiz ione arretrata (****)  

Al l ' ingresso di  v ia Sugl ia,  ubicandola in corr ispondenza del l 'area circolare 

centrale,  avendo al t resì  cura di  t racciare anche le str isce relat ive ad un campo 

da tennis,  in aggiunta al  basket -  pal lavolo.  Dare at to che la terza Commissione,  

nel la seduta del  9 gennaio 2017,  come da verbale in at t i  contenuto.. .  Al lora,  

dare at to che la terza CCP, nel la seduta del  9 gennaio 2017, come da verbale in 

at t i  contenuto,  aderendo al la summenzionata r ichiesta del l 'assessore lavor i  

pubbl ic i ,  ha proposto testualmente di  spostare la forni tura di  g iochi  per bambini  

prevista nel l 'area centrale del  quar t iere Sant 'Anna, conseguentemente spostare 

i l  campo pol i funzionale basket -  pal lavolo,  già previsto in progetto nel  giardino 
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Sugl ia,  in  posiz ione arretrata r ispetto al l ' ingresso di  v ia Sugl ia,  ubicandola in 

corr ispondenza del l 'area circolare centrale,  aven do cura di  t racciare anche le 

str isce relat ive ad un campo da tennis in aggiunta a basket -  pal lavolo.  Che la 

terza CCP nel la medesima seduta,  come da verbale in at t i  contenuto, ha 

espresso parere favorevole in meri to al le descr i t te proposte di  spostament o.  

(****)  I l  verbale b isogna recuperar lo. . .  Un att imo! 9 gennaio 2017.. .  Molto 

sempl icemente,  in vi r tù di  quel la che era la real izzazione dei  g iardini  in  via 

Giul ia,  è in via Michele Trois i ,  la  consigl iera De Tul l io che ci  abi ta può 

supportare in questa cosa,  dove in vi r tù del la real izzazione di  quei  giardini ,  s i  è 

deciso anche in col laborazione con i  tecnic i  del l 'Amministrazione, di  a l locare 

un'at trezzatura ludica per bambini  a l l ' interno del  quart iere Sant 'Anna, giusto per 

dare un punto d ' in iz io per quel lo  che sarà i l  prossimo interessamento, che è g ià 

in corso da parte del l 'Assessorato,  e quindi  real izzare questa at trezzatura  ludica 

per bambini ,  che consiste in quatt ro giostr ine, se non r icordo male,  al l ' interno di  

Sant 'Anna, visto che nel  quart iere Japigi a,  nel le immediate vic inanze, in l inea 

d'ar ia non sono neanche 100 metr i ,  insisteranno e saranno real izzat i  due 

giardini ,  uno tramite i  fondi  PIRP, t re giostr ine tramite i  fondi  PIRP, è un al t ro in 

l inea d'ar ia sono 100 metr i ,  a l  g iardino di  v ia Michele Tr ois i .  Quindi ,  s i  è pensato 

bene invece di  concentrare questo numero eccessivo di  g iostr ine, delocal izzar le 

al l ' interno del  quart iere Sant 'Anna al  f ine di  creare un punto d ' in iz io,  per quel la 

che potrà essere i l  futuro svi luppo di  una zona ad uno spazio di  aggregazione. 

Questa è l ' intenzione del la Commissione, che si  è espressa anche tenendo conto 

di  quel le che sono le valutazioni  dei  tecnic i  comunal i .  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Anche perché,  i  lavor i  presso via Sugl ia,  i l  g iardino del  

Pirp,  stanno andando avant i  e r ispettando quel lo che è i l  crono -programma. Quel 

giardino prevede una vasta area ludica,  quindi  c i  sarebbe un intervento 
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dupl icato,  e quindi  appare opportuno real izzare una zona seppur piccola,  ludica,  

in un quart iere che invece totalmente pr ivo  di  strut ture per far giocare i  bambini .  

Parla Biancofiore (S.E.L.) :  Visto che dobbiamo at tendere l 'arr ivo del  verbale,  

volevo di re solamente che l 'a l t ro g iorno ho parte a un un' incontro con la 

popolazione, ed era emerso. . .  Era un consigl io pastorale vicar ia le,  però c 'erano 

300 persone.. .  Quindi  ve lo volevo dire. . .   Quindi ,  volevo di re che dal la 

popolazione era emersa chiara la volontà di  avere uno spazio per i  bambini ,  

o l t re al la r ichiesta del la costruzione di  una chiesa addir i t tura,  perché non c 'è 

nul la a Sant 'Anna!  Questa r ichiesta d i  uno spazio verde dedicato ai  bambini  

at t rezzato, era una r ichiesta che era emersa. Quindi ,  questo nel la logica,  

potrebbe essere una r isposta forse involontar ia anche a queste r ichieste che ci  

sono arr ivate.  Grazie.  

Parla Leonett i  (P.D.) :  Nel l 'at tesa che arr iv i  i l  verbale,  io vi  potevi  r icordare che 

questo è un argomento già approfondi to un po'  da tut t i ,  s ia dal la commissione,  

ma anche dai  var i  consigl ier i ,  perché r icordo in diverse occasioni  in cui  anche 

al t re persone che non fanno parte del la pol i t ica del  nostro Municipio,  hanno 

aperto una sorta di  d ibatt i to in meri to.  Ricordate, s i  par lava anche di  quel la che 

poteva essere una forma.. .  Come di  voler mettere contro dei  c i t tadini !   Bene,  io 

su questo mi vorrei  soffermare un a tt imo. Che ben venga anche l 'osservazione 

fat ta dal  consigl iere Biancof iore che ha raccol to quel la che è l 'esigenza del  

terr i tor io,  a cui  aggiungo anche io un qualcosa che è sempre in funzione di  

incontr i  non vicar ia l i ,  ma personal i  così come mi piace fa re con i  c i t tadin i ,  che 

questa es igenza di  avere un punto d i  aggregazione nel  quart iere di  Sant 'Anna, è 

un qualcosa di  veramente necessario.  Però, bisogna anche r icordare, come ha 

fat to  notare anche i l  Presidente Paparel la,  che la zona di  dove noi  andiamo a 

spostare momentaneamente, perché poi  c iò non togl ie che nel  futuro possiamo 

anche pensare di  r impiazzar l i  nuovamente queste giostr ine, s igni f ica non 
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deturpare un quart iere o annul lare un quart iere di  qualcosa che invece in real tà 

già ha! Un buon amminist ratore.. .  (****)  Quindi ,  volevo dire,  cosa sarà più ut i le ,  

avere.. .  Sappiamo tut t i  che mol to presto nascerà i l  g iardino di  v ia Trois i ,  con 

due bel le aree giochi  molto important i ,  e quindi  andranno a compensare questo 

che può essere ora una sott razione da s otto alcuni  punt i  d i  v ista.  Ma molt i  d i  noi  

hanno fat to notare,  che se andiamo a guardare la planimetr ia del  quart iere di  

Japigia in quel la zona, c i  sta un'al t ra area giochi  a distanza di  pochissimi metr i ,  

che è quel la sul la piazza del la Pace.  Così come ci  s tava anche un campo da 

calc io sul la piazza del la Pace, così  come ci  sta ancora la pista c ic labi le sul la 

piazza del la Pace. Con questo ho chiuso, anche perché è arr ivato i l  verbale.  

Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Al lora,  do let tura del  verbale:  l 'anno 2017,  del  giorno 9 del  

mese di  gennaio,  normalmente convocata con nota protocol lo 294060, del  19 

dicembre 2016 per le ore 12.00, s i  è r iuni ta in Bari ,  nel la sede del  I  Municipio,  la 

terza commissione consigl iare ordinar ia permanente. Al le ore 12.00 è presente i l  

consigl iere Viscigl ia. . .  (****)  Solo le presenze volete sapere? Erano present i  i l  

consigl iere Batt ista,  la consigl iera De Tul l io,  i l  consigl iere Posca, i l  consigl iere 

Viscigl ia e Carel l i .  (****)  Comunque, l 'esi to del la votazione è la seguente:  

favorevol i  Batt ista e De Tul l io,  mentre i  consigl ier i  Posca,  Carel l i  e  Viscigl ia,  s i  

r iservano di  espr imere i l  parere durante i l  Consigl io.  C'è qualche al t ro intervento 

su questo punto? Prego consigl iere Posca.  

Parla Posca (F.I . ) :  Chiedo scusa, c 'è una discordanza nel  verbale del le 

presenze.  Se la Commissione si  è chiuso al le 13:30,  io sono usci to al le 13:25, i l  

col lega Carel l i  è usci to al le 13:30, e la Commissione è stata chiusa al le 13:30.  

Però nel la votazione non r isul ta i l  col lega Carel l i  e r isul to io!  

Parla i l  Presidente :  No, r isul ta Carel l i .  

Parla Posca (F.I . ) :  Al lora non l 'avevo sent i to,  avevo sent i to Viscigl ia!  
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Parla i l  Presidente :  C'è anche viscigl ia.  

Parla Posca (F.I . ) :  Al lora chiedo scusa.  

Parla i l  Presidente :  Al lora,  pongo in votazione i l  parere  
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favorevole al lo spostamento del la forni tura di  g iochi  per bambini ,  previs ta 

nel l 'area centrale del  quart iere Sant 'Anna, e conseguentemente spostare i l  

campo pol i funzionale basket -  pal lavolo,  già previsto in progetto nel  giardino di  

v ia Sugl ia,  in posiz ione arretrata r ispetto al l ' ingresso di  v ia Sugl ia,  ubicandola in 

corr ispondenza del l 'area circolare centrale,  avendo al t resì  cura di  t racciare 

anche le str isce relat iva ad un campo da tennis in aggiunta al  basket -  pal lavolo.  

Chi  è d 'accordo, alz i  la mano.  

13 favorevol i  (Cassano, Paris i ,  Corcel l i ,  De Marzo, Zaccaria,  Biancof iore,  Gri l l i ,  

Bozzo, De Tul l io,  Batt ista,  Leonett i ,  Paparel la,  Defrancesco).  Chi  vota contro? 1 

contrar io (Carel l i ) .  Chi  s i  ast iene? 3 astenut i  (Viscigl ia,  Posca, Santorsola).  C'è  

una r ichiesta di  immediata esecut iv i tà da parte del  consig l iere Defrancesco. Chi  

è d 'accordo, alz i  la mano. 12 favorevol i  (Cassano, Paris i ,  Corcel l i ,  De Marzo,  

Zaccaria,  Biancof iore,  Gri l l i ,  Bozzo,  De Tul l io ,  Batt ista,  Leonet t i ,  Paparel la,  

Defrancesco).  Chi  vota contro?  1 contrar io (Carel l i ) .  Chi  s i  ast iene? 3 astenut i  

(Viscigl ia,  Posca, Santorsola) .  Passiamo al l 'u l t imo punto al l 'ordine del  giorno.  

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Micaela Paparella 

 IL DIRIGENTE 

F.to Marta Minichelli 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

16/03/2017 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 16/03/2017 

 Il Direttore di Municipio 

Marta Minichelli 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 16/03/2017 al 30/03/2017. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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